



Wieso gibt es das Spielfest zum Weltkindertag?

Das Spielfest hat zwei Ziele: 1. Öffentlichkeit für Kinderrechte schaffen, 2. die Kinder- und Jugendarbeit in den Bielefelder Verbänden und Einrichtungen sichtbar machen.

Das Spielfest gibt es seit über 25 Jahren. Es wird veranstaltet vom Bielefelder Jugendring zusammen mit seinen Mitgliedsverbänden und -einrichtungen.

Wer kann mitmachen?

Alle Mitgliedsorganisationen des Bielefelder Jugendring e.V. Wenn ihr nicht Mitglied seid, könnt ihr nach Absprache trotzdem mitmachen. Für Nicht-Mitglieder kostet die Teilnahme 50,- Euro.

Wie behandelt das Spielfest das Thema Kinderrechte?

Jede Aktion soll einen Bezug zu einem Kinderrecht oder dem jährlich wechselnden Motto des Weltkindertags haben und dies sichtbar machen, z.B. das Kinderrecht auf einem Schild am Aktionsstand formulieren.

Es gibt außerdem das "Kinderrechte-Barometer" oder eine ähnliche Aktion vom Jugendring und meistens auch NetzLichter-TV und Radio Kurzwelle, die auf Kinderrechte eingehen. Darüber hinaus laden wir die lokalen Medien zur Berichterstattung über unser Spielfest ein.

Können wir mit einem Infostand teilnehmen?

Nein, es gibt keine reinen Infostände. Die Teilnahme ist immer damit verbunden, dass ihr von 14 bis 18 Uhr eine Aktion für Kinder anbietet.

Für welche Altersgruppe ist das Spielfest?

Die Haupt-Zielgruppe sind Kinder im Grundschulalter. Wir versuchen, immer auch etwas für U6-Kinder und für Teenies im Programm zu haben.

Gibt es einen festen Termin für das Spielfest?

Das Spielfest findet immer am letzten oder vorletzten Sonntag im September statt. Den genauen Termin geben wir Anfang des Jahres bekannt.

Was ist der Unterschied zum “Wackelpeter”?

Das Spielfest zum Weltkindertag ist “selbst gemacht” statt kommerziell.
Wir kaufen keine teuren Aktionen und Bühnenauftritte ein.

Stellt der Jugendring Pavillons und Tische und Bänke?

Leider können wir das nicht übernehmen. Jede*r bringt eigene Pavillons etc. mit.
Wenn ihr keine eigenen Sachen habt, könnt ihr oft etwas von den anderen Teilnehmenden leihen.

Können wir ohne Pavillon teilnehmen?

Ja. Wenn euer Angebot auch ohne Pavillon funktioniert, braucht ihr keinen mitzubringen
(dann bitte an Regenschutz für alle Fälle denken).

Gibt es Geld für Honorare?

Leider nicht. Das Spielfest ist traditionell eine Gemeinschaftsaktion,
bei der jeder Verband und jede Einrichtung die Kosten für das Angebot selbst trägt.

Wo können wir parken?

Für den Auf- und Abbau könnt ihr über die Hagenbruchstraße auf den Klosterplatz fahren.
Ab 13.30 Uhr und während des Spielfestes müssen alle reinen Transport-Fahrzeuge vom Platz.
Diese können zum Teil meistens auf dem Parkplatz der Klosterschule parken oder am Durchgang zur
Oberstraße. Habt bitte einen Plan B für das Parken, falls diese Plätze besetzt sind.

Woher wissen wir, wo auf dem Platz wir aufbauen sollen?

Zum einen gibt es in der Woche vor dem Spielfest einen Ortstermin auf dem Klosterplatz.
Zum anderen bekommt ihr danach einen Lageplan per Mail. Am Tag selbst wendet euch
an die Jugendring-Mitarbeitenden, die euch euren Standplatz zuweisen.

Können wir auf der Bühne auftreten?

Ja! Das Bühnenprogramm zu ebener Erde ist auch selbst gemacht. Wir freuen uns über jede junge
Person und / oder Gruppe, die nach Absprache mit uns diese Gelegenheit nutzen. Besonders gut
funktionieren Gesang-, Musik- und Tanzauftritte. Die Auftretenden kündigen sich auf der Bühne selber an
bzw. jemand Erwachsenes aus eurem Verband oder Einrichtung macht das. Allen Auftretenden steht im
Jodokus-Gemeindehaus ein großer Raum als Garderobe zur Verfügung.

Was ist bei schlechtem Wetter?

Das Fest findet komplett unter freiem Himmel statt, auch bei vereinzelt Regenschauern. Habt dafür bitte
Regenschutz dabei. Bei sehr schlechter Wetterprognose (Orkan, Dauerregen) sagen wir das Fest ab.
Das entscheiden wir kurzfristig am Tag selbst bis spätestens 9 Uhr.

Was ist der Malwettbewerb?

Es gibt jedes Jahr ein Spielfest-Plakat, das 2 Wochen vor dem Fest auf allen Bielefelder
Litfass-Säulen und auf Social Media Werbung für das Spielfest macht. Auf dem Plakat ist jedes Jahr ein
anderes Bild, das ein Kind analog oder digital gemalt hat. Das Bild soll zum Weltkindertag-Motto passen.

Dafür gibt es den Malwettbewerb. Alle Kinder im Grundschulalter können daran teilnehmen. Was dabei zu beachten ist, steht auf dem "Merkblatt Malwettbewerb". Ihr bekommt es beim Jugendring unter www.bielefelder-jugendring.de/Spielfest/Malwettbewerb oder könnt es per Mail anfordern bei bw@bielefelder-jugendring.de.

Was ist die Bürger*innen-Sprechstunde?

Bei der Bürger*innen-Sprechstunde laden wir Lokal-Politiker*innen ein. Oft sind es Mitglieder des Jugendhilfe-Ausschusses. Sie gehen über den Platz und befragen die Leute zu einem bestimmten Thema rund um Kinder-Interessen in Bielefeld. Sie schreiben die Antworten auf und hängen sie am Stand des Bielefelder Jugendring aus. Später finden die Ergebnisse im Jugendhilfeausschuss Erwähnung.

Wir haben eine Idee für das Spielfest, aber wissen nicht, ob sie passt?

Neue Ideen sind herzlichst willkommen. Bringt sie mit zum Planungstreffen oder meldet euch direkt im Jugendring (Tel. 557525-20 oder bw@bielefelder-jugendring.de).

Gibt es Strom?

Es gibt nur Strom für die Hüpfburg und die Bühnentechnik. Alle anderen Angebote müssen bitte ohne Stromanschluss auskommen.

Gibt es Essen?

Alle Mitarbeitenden bekommen Getränke-Marken für kostenlosen Kaffee, Tee, Wasser oder Saft aus dem selbst organisierten Spielfest-Café. Kostenloses Essen gibt es nicht, also bitte bei Bedarf selbst etwas mitbringen oder im Spielfest-Café Kuchen oder Snacks zum Selbstkostenpreis kaufen.

Was ist das Spielfest-Café?

Das Spielfest-Café wird von einem teilnehmenden Verband oder einer Einrichtung organisiert. Es verkauft Getränke, Kuchen und Snacks zum Selbstkostenpreis. Dafür darf die Küche der Jodokus-Gemeinde und zum Sitzen für die Gäste der Vorhof zur Kirche benutzt werden. Die Erlöse aus dem Café bleiben bei denen, die das Café organisiert haben.

Dürfen wir Werbung für uns machen?

Ja! Wenn ihr Flyer am eigenen Stand auslegt, achtet bitte drauf, dass sie nicht auf dem Platz durch die Gegend fliegen. Es gibt auch die Möglichkeit, sie am Jugendring-Pavillon auszulegen.

Bitte macht den Namen eures Verbandes, eurer Einrichtung oder Organisation an eurem Stand gut sichtbar, damit die Leute wahrnehmen, von wem die Aktion ist.

Was ist beim Abbau zu beachten?

Weil wir den Klosterplatz besenrein hinterlassen müssen und die öffentlichen Mülleimer begrenzt sind, bringt bitte Müllbeutel für euren Müll mit sowie Besen oder Kehrblech.